

CULTURA

En Guadalajara, durante el acto de inauguración oficial del curso escolar

Bono subraya la labor de los docentes en la mejora de la calidad de la enseñanza

Durante el acto de inauguración oficial del curso escolar, que tuvo lugar en Guadalajara, el presidente regional, José Bono, declaró que "un país que no se preocupa de

su escuela y no dedica los medios necesarios para que sus muchachos tengan en nivel de cultura y valores que en cada tiempo se exigen, es un país que irá al retroce-

so". En este sentido, Bono agregó que "se puede prescindir de generales, de ministros y presidentes, pero no de los profesores y de la escuela".

El presidente del Ejecutivo regional realizó estas declaraciones en el Instituto Brianda de Mendoza, en Guadalajara, durante el acto de inauguración oficial del curso escolar 2002-03, en el que agradeció al cuerpo docente de la región su "trabajo callado, muchas veces no compensado y tantas veces no agradecido".

En honor a esos profesores, a los padres y madres de alumnos y a los propios estudiantes, según explicó Bono, se desarrolló el acto, ya que a ellos, "queremos trasladarles la idea de que el futuro está en nuestras manos, y por eso tenemos más esperanza, porque ya no deciden desde fuera sobre lo que queremos ser".

En este sentido, el presidente explicó que desde que Castilla-La Mancha asumió las competencias en materia de Educación, las cosas van mucho mejor que antes y apoyó su afirmación en datos como la inversión que el Gobierno regional destina a esta materia y que supera en 103 millones de pesetas cada día a la que realizaba el Gobierno central antes de las transferencias.

Asimismo, el responsable del Ejecutivo autonómico detalló que este curso la región contará con 1.000 profesores más que el año pasado y prácticamente ordenadores en todas las aulas y recordó que más de 126.000 familias en toda Castilla-La Mancha no han tenido que comprar libros para sus hijos porque se benefician del programa de gratuidad de libros de texto.

En cualquier caso, Bono admitió que "queda mucho por hacer" y destacó la necesidad de que desde los centros educativos se forme a los alumnos para que puedan tener criterio propio, ya que a juicio del presidente, "ser autónomo en la vida depende no sólo de los conocimientos, pero desde luego es indispensable tener esos conocimientos y esa instrucción para ser autónomo".

Por ello, Bono señaló la necesidad de desarrollar en los centros docentes una educación en valores que permita a los jóvenes "ser autónomos y no autómatas" ya que, "la autonomía en las personas y en los pueblos es un valor que tenemos que alimentar" como vía para acabar con la dependencia en cuestiones esenciales.



José Bono, acompañado por el consejero de Educación y Cultura, José Valverde; el presidente de la Diputación de Guadalajara, Jesús Alique; el presidente del Consejo Escolar, Emiliano Madrid; el presidente de las Cortes regionales, Antonio Marco; el alcalde de Guadalajara, José María Bris; y el director del IES "Brianda de Mendoza" de Guadalajara, durante la inauguración oficial del curso escolar 2002-03 en enseñanzas no universitarias.

Como señal de reconocimiento a la labor de los profesores de la región, el presidente regaló al

equipo docente del Instituto Brianda de Mendoza un mapa de 1936, que le regalaron a él sus pro-

fesores cuando se cumplieron 25 años después de que cursara PREU.

El programa de Gratuidad de Libros supone un ahorro medio para las familias de 130 euros por alumno

Las familias de cerca de 126.000 escolares de centros públicos y concertados de Castilla-La Mancha se están ahorrando en el inicio del curso escolar una media de 130 euros por alumno, al beneficiarse del programa de Gratuidad de Libros de Texto y Materiales Curriculares que está desarrollando la Consejería de Educación y Cultura.

El precio medio de los libros de texto para los cursos de Educación Primaria que se benefician ya del programa -3º, 4º, 5º y 6º- es de 123 euros, mientras que en el caso de los libros de los alumnos de Secundaria -1º y 2º- es de 135 euros.

Este curso se han incorporado al programa los alumnos y alumnas de 5º y 6º de Primaria. El programa se inició en el curso 2000-01 con la gratuidad para



los alumnos y alumnas de 1º y 2º de Secundaria y más de 45.000 beneficiarios y continuó en el curso 2001-02 con la extensión a 3º y 4º de Primaria y cerca de 40.000 beneficiarios.

Los alumnos y alumnas de 5º y 6º de Primaria recogieron recientemente en las librerías sus libros, entregando el correspondiente resguardo que les dieron en el centro; en tanto que al resto de los escolares de niveles que ya se beneficiaron en cursos anteriores de la gratuidad se les entregarán al in-

corporarse al colegio los libros que han utilizado sus compañeros, una vez realizada la correspondiente revisión y sustitución de los deteriorados.

Educación ha determinado que el ciclo vital de los libros será de cuatro años, un periodo que se ha considerado idóneo teniendo en cuenta otras experiencias. Desde que en el curso escolar 2000-01 se comenzara la implantación de este programa, han sido muchos los colectivos de distintas regiones que han mostrado interés en esta iniciativa.

La colaboración tanto de escolares, como de padres y profesores, ha sido fundamental para hacer posible el éxito de este programa, que contó desde el principio con la colaboración del sector de las librerías regionales para llevarlo a cabo.

Trece bibliobuses recorrerán la región

La Consejería de Educación y Cultura desarrollará a lo largo de los próximos tres años un Plan de Bibliobuses que consistirá en la sustitución de los actuales vehículos y la incorporación de unidades nuevas hasta completar una red de trece bibliobuses que recorrerán todo el territorio de la región, con especial atención en las provincias de Cuenca y Guadalajara.

Los bibliobuses son servicios de información y lectura pública que atienden a núcleos de población normalmente dispersos, alejados o, simplemente, de un tamaño tan reducido que el establecimiento de un punto fijo resulta inviable.

Su servicio y organización suele realizarse bien a través de las diputaciones provinciales, la propia Administración regional, o la colaboración entre ambas.

El bibliobús es una biblioteca ambulante que realiza paradas cíclicas cada 15 días en cada núcleo de población y atiende a una población potencial de en torno a 12.000 habitantes, a quienes ofrece una colección prestable de unos 3.500 documentos entre libros, prensa, videos y CD. Además, los vehículos más modernos suelen tener ordenadores con acceso a CD-ROM e Internet.

Mejoras en la educación para sordos

El consejero de Educación y Cultura, José Valverde, y el presidente de la Federación Colectivo de Sordos de Castilla-La Mancha, Juan Sánchez Torrecilla, han firmado un convenio de colaboración que posibilitará la incorporación de intérpretes de Lengua de Signos Española y de asesores sordos en siete centros educativos, donde realizarán labores de apoyo educativo al alumnado sordo escolarizado en estos centros.

En concreto, serán siete los intérpretes y un asesor sordo los contratados hasta el 30 de junio de 2003 en cumplimiento de este convenio. Tres de los intérpretes ejercerán su labor en el IES "Al-Basit" de Albacete, otro en el IES "Leonardo da Vinci" de Albacete, otro en el IES "Maestro Juan de Avila" de Ciudad Real, otro en la Escuela de Arte de Ciudad Real, y el séptimo en el IES "José Luis San Pedro" de Guadalajara. El asesor sordo desarrollará su labor en el Colegio Público "El Doncel" de Guadalajara y el CP de Chiloeches.